
1 
 

• Segelkameradschaft Buchholz e.V. 
• Protokoll Mitgliederabend am 02.November 2023 

• Um 20.00 Uhr begrüßt Jens die Anwesenden und er hofft, dass alle Schiffe im Sturm 

heil geblieben sind. 

• Unsere diesjährige Weihnachtsfeier wird am 8.12.23 im Gasthaus Hoheluft 

stattfinden. Eine Einladung mit den Menüvorschlägen wird noch kommen.  Der 

Mitgliederabend am 7.12.23 fällt aus. 

• Für die Dacharbeiten hat Heike einen Antrag auf Fördermittel gestellt, über den 

Landessportbund (LSB). 

• Jens freut sich darüber, dass unser Verein viele neue Mitglieder hat. Am heutigen 

Mitgliederabend zeigt sich, dass der größte Teil der Anwesenden erst ein oder zwei 

Jahre dabei ist.  

• Unser Pressewart Karlo möchte seine Aufgaben an jemandes anderes übergeben. Da 

er jetzt im Kreis Vechta wohnt, ist er nicht mehr so nahe am Geschehen in Buchholz. 

Wir suchen einen Interims Pressewart bis zur JHV im Frühjahr und wählen dann neu. 

Dank an Ingo, der sich dafür hat breitschlagen lassen. 

• Wie und wann sind die roten „Knutschflecken“ am Steven der HEIDE WITZKA 

entstanden? Michael hat nichts im Logbuch von einem Kontakt mit einer roten Tonne 

gefunden, deren Kette auch am Kiel Spuren hinterlassen hat.  

• Am Donnerstag 9.11.23 gibt’s ab 19.00 Uhr ein Dankeschön Treffen für die Aktiven 

vom Stadtfest.  

• Demnächst haben alle Mitglieder eine Möglichkeit, kundzutun, was sie für Wünsche 

an die SKB haben hinsichtlich Revier, Schiff und sonstige Aktivitäten. Holger B. hat in 

Zusammenarbeit mit dem Vorstand einen Fragebogen entwickelt, den Karlo 

onlinefähig gemacht hat und der demnächst an alle verschickt wird. Er kann online 

ausgefüllt werden. 

• Am 8.11.23 wird die HEIDE RÜBSE zur Teerhofinsel überführt und dann an dem Tag 

auch gekrant. Es gibt auch neue Interessenten für den Verkauf des Schiffes.  

• Um die HEIDE EXPRESS kümmert sich Andreas. 

• Am 25.11.23 findet wieder unsere Eisarsch Segeln statt. Beginn 11.00 Uhr am 

Seglertreff/Stadtteich.  

• Am Montag, 6.11. findet um 19.30 Uhr ein online Seminar zum Thema 

Vorhersagemodelle für Seewetter statt.  

• Sommertörn 2024: Für die Regatta Midsummersail sind wir angemeldet, aber noch 

auf der Warteliste. Wir werden den Törn auf jeden Fall machen, notfalls starten wir 

außer Konkurrenz. Für die Regatta gibt es auf der HEIDE WITZKA noch einen freien 

Platz. Für die Koordination der 6 Wochen ab Beginn Regatta bis erreichen Stockholm 

(Woche 7 bis 12 im Törnplan) ist Michael der Ansprechpartner. 

Den Törnplan verschickt Peter jetzt und die Törnanmeldungen können ab sofort an 

Peter erfolgen. Auf dem Februar Mitgliederabend werden die Törns dann fest 

vergeben. Bei Fragen dazu wendet euch an Peter oder Michael.   
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• Am 24.10.23 hat sich der erweiterte Vorstand zur Sitzung getroffen und folgendes 

besprochen:  

o Presseartikel für das Wochenblatt sollen geschrieben werden, einer allgemein über 

Verlauf der Saison und einer mit Ankündigung der Eisarschveranstaltung am Samstag 

25.11.23 (Uhrzeit?) 

o Wesentliche Reparaturen HEIDE WITZKA: Neues Vorstag, Hahnepot Achterstag, 

neues Seeventil Fäkaltank, Bugkorb richten, neue Festmacher, im Frühjahr neue 

Batterien. Geplant sind Ausgaben von insgesamt 5.000,-€. 

o Entschieden wurde für die HEIDE WITZKA vier Seenotsender zu kaufen, die an der 

Rettungsweste befestigt werde und automatisch auslösen, wenn die Weste sich 

öffnet. Das Gerät sendet die Koordinaten und ein AIS Signal.  

o Entschieden wurde die Nutzungsentgelte ab 2024 für die HEIDE WITZKA anzupassen 

auf 1050 € pro Woche. 

o Entschieden wurde auch für nicht gemachten Arbeitseinsatz 200 € pro Tag zu 

erheben. Zur Erläuterung: Für jede genutzte Woche hat der Skipper (oder ein 

Crewmitglied) die Verpflichtung einen Tag Winterarbeit am Schiff zu leisten. Erfolgt 

dies nicht, werden 200 € fällig. 

o Strategische Überlegungen: Wir wollen, wie bisher, die Schiffe möglichst auslasten, 

attraktive Ziele anbieten, für die HEIDE WITZKA eventuell Blauwasser und ein kleines 

Schiff für den Nahbereich. Alles hängt davon ab, was von den Mitgliedern gewollt 

und initiiert wird und was der Vorstand mitträgt. 

o Winterveranstaltungen: Es gibt Überlegungen zu einer mehrtägigen Fahrt mit 

maritimem Charakter. An dem heutigen Abend besteht Interesse, wieder nach 

Helgoland zu fahren.  

Ein Museumsbesuch der„Peking“ mit Hafenmuseum wird von Heike ab April geplant.  

o Die Jahreshauptversammlung soll im März oder April durchgeführt werden. Neu 

gewählt werden muss: 2. Vorsitzender, Segelwart, Bootswart, Pressewart und 

Jugendobman 

o Ausbildung: Im Winterhalbjahr sollen wieder Kurse stattfinden für 

Sportbootführerschein, SKS und Funk. 

 

Verschiedenes:  

• Peter erinnert daran, dass während des Törns leere gewordenen Gasflaschen mit 

nach Buchholz zu bringen sind und von der Crew, neu befüllt oder ausgetauscht, der 

nächsten Crew, die das Schiff übernimmt, mitzugeben sind.  

• Die ersten Arbeitstermine an der HEIDE WITZKA sind geplant am Samstag 11.11. und 

Samstag 18.11. Michael nimmt Anmeldungen entgegen bzw. hat auch schon 

Rückmeldungen. Wer vielleicht in der Woche etwas tunt möchte, kann sich mit 

Michael in Verbindung setzten.  

• Zur Abrundung des Abends zeigt Ingo eine inspirierende Fotodokumentation des 

Segeljahres 2023. Dank an Ingo! 

Möchte noch jemand gern Fotos am Mitgliederabend zeigen? Bitte vorher eine kurze 

Info. 

 

Protokoll: Heike 


